



MARTINE
BERTHET

SENATRICE DE LA
SAVOIE

*Membre de la
Commission des
Affaires Économiques*

*Membre de l'Office
Parlementaire
d'Évaluation des
Choix Scientifiques et
Technologiques*

CONSEILLERE
DEPARTEMENTALE DE
LA SAVOIE

Canton Albertville I

*Présidente de la 5^{ème}
Commission*

ANETT

Vice-Présidente

Monsieur Marc Ferracci
Ministre délégué chargé de l'Industrie
Ministère de l'Économie, des Finances et
de l'Industrie
Télédoc 151
139 rue de Bercy
75572 Paris Cedex 12

Paris, le 25 juin 2025

Nos réfs : MB/NB

Monsieur le Ministre,

Je suis récemment allée à la rencontre des dirigeants de l'entreprise Ferroglobe, leader mondial du silicium et acteur industriel de premier plan en Savoie. Notre entretien a mis en lumière les difficultés majeures auxquelles l'entreprise est aujourd'hui confrontée, dans un contexte de dégradation rapide et préoccupante du marché du silicium métal.

En effet, la progression massive et non régulée des importations en provenance de pays tiers, conjuguée à l'offensive exportatrice particulièrement agressive des industries chinoises provoque une chute généralisée des prix. Par ailleurs, l'écart économique croissant entre les prix de vente spot et les coûts de revient – avec désormais des niveaux inférieurs de 20 à 30% – génère des pertes considérables et une pression accrue sur la trésorerie de l'entreprise.

Par ailleurs, les mesures protectionnistes instaurées par les États-Unis s'ajoutent à cela, et redirigent vers le marché européen des volumes initialement destinés aux États-Unis, accentuant la pression sur les prix et les parts de marché des producteurs européens. Cette situation compromet durablement la capacité de Ferroglobe à absorber de tels niveaux de charges fixes, sans production associée.

Dans ce contexte particulièrement tendu, les sites de Ferroglobe opèrent actuellement à 60% de leur capacité. La mise en œuvre de mesures de sauvegarde européennes apparaît désormais indispensable pour assurer la pérennité et le développement de l'activité sur l'ensemble des sites français. Le dossier déposé par Euroalliages est actuellement examiné par la DG Trade, mais aucun comité spécifique n'a, à ce jour, été programmé par la Commission européenne, malgré l'implication du gouvernement, notamment à travers la DGE et la DG Trésor. Une décision rapide devient cruciale pour les industriels tels que Ferroglobe.



Par ailleurs, la question du coût de l'énergie a également été au cœur des échanges. Si un dialogue constructif a été engagé avec EDF, ouvrant la voie à un accord possible d'ici l'été, les projections tarifaires pour 2026 et au-delà restent préoccupantes en raison d'une volatilité accrue. Dans ce contexte, il est essentiel que toute entente sur le prix de fourniture reste indissociable du maintien de la compensation pour les émissions indirectes de CO₂. Ce dispositif constitue un véritable levier de compétitivité pour les sites électro-intensifs, mais suppose un engagement fort et pérenne des pouvoirs publics.

En parallèle, Ferroglobe poursuit activement sa trajectoire de décarbonation, avec un objectif de réduction de 26 % de ses émissions d'ici 2030 (par rapport à 2020). Cela implique notamment le remplacement du charbon minéral par de la biomasse dans son processus de production. Cette transition technologique nécessite des investissements conséquents et entraînera, à court terme, une baisse de compétitivité en raison du coût élevé de la biomasse.

Enfin, les incertitudes entourant la mise en œuvre du Mécanisme d'ajustement carbone aux frontières (MACF) rendent difficile l'évaluation de son efficacité pour les secteurs électro-intensifs. Ce dispositif mérite une attention particulière afin de s'assurer qu'il réponde bien aux enjeux de compétitivité de ces industries.

Je vous sais, Monsieur le Ministre, très investi sur ces sujets, aussi je souhaitais vous soumettre ces éléments, essentiels pour permettre à Ferroglobe d'envisager l'avenir avec confiance et de consolider durablement son ancrage industriel en Savoie, et plus largement en France et en Europe.

Je vous prie d'agréer, Monsieur le Ministre, l'expression de mes respectueuses salutations.

Mes sincères salutations,
Martine Berthet

A handwritten signature in blue ink, appearing to read "Martine Berthet", is enclosed within a large, roughly drawn oval.